

Le show des mariniers

Centre

Plus grand spectacle itinérant de France, la Caravane de Loire vient d'entamer son cinquième parcours sur l'eau comme à terre.

De notre correspondante
Alexandra Chanjou

Bateaux traditionnels, artistes de rue, feux d'artifice... La Caravane de Loire (www.caravaneloire.com) a jeté l'ancre pour deux jours à Montargis (Loiret). Jusqu'au 12 septembre, une centaine de gabares à voiles, toues cabanées et gazelles des sables descendront la Loire et ses canaux direction Meung-sur-Loire. Leur voyage sera ponctué de dix étapes festives à Briare, Gien, Jargeau ou encore Orléans.

Chaque jour, les mariniers de Loire, accueillis par des confréries gastronomiques regroupées en villages, mettront leurs embarcations en scène et entonneront des chants. Plus de 200 jongleurs, musiciens



© Photos Christian Beaudin

Les navigateurs costumés partiront des canaux de Briare et d'Orléans pour se rejoindre sur la Loire à la fin du parcours.

et échassiers participeront à trois parades hautes en couleur qui investiront les villes à la tombée de la nuit, trimbalant ça et là un dragon articulé de 16 mètres crachant feu et fumée, des comédiens qui grimpent aux arbres et aux balcons, des gongs d'opéra chinois ou un bain de mousse à déverser sur le public.

Esprit du cirque

« C'est le plus grand spectacle itinérant de France. Comme un cirque, tous les jours, nous montons et démontons les installations d'une

ville à l'autre. En tout, près d'un millier de personnes sont mobilisées et 300.000 spectateurs sont attendus », explique Pierre-Antoine Ragueneau, responsable de l'organisation de cette biennale créée en 2003 par le conseil général du Loiret pour valoriser le fleuve le plus capricieux de France.

Des musiciens issus d'harmonies locales ouvriront les soirées en revisitant les standards du jazz des années 1920 à nos jours, tandis que des feux d'artifice tirés par quatre compagnies,

dont celle de Patrick Brault, qui a travaillé sur un concert de Jean-Michel Jarre en Egypte, les clôtureront. Philip Plisson, photographe renommé d'origine orléanaise, exposera ses photos de la Loire et du Loiret en grand format. Le bagad de Lann-Bihoué, ensemble traditionnel de musique bretonne de la Marine nationale, jouera de la cornemuse écossaise et de la bombarde. La Caravane de Loire fêtera la fin de son parcours en offrant un concert de Maurane aux habitants de Meung-sur-Loire. ■